



hilodirecto

ECUADOR: APRUEBAN LEY ECONÓMICA

El parlamento ecuatoriano aprobó en segundo debate la Ley orgánica de la economía popular y solidaria y del sector financiero popular y solidario, que se estima beneficiará a unos tres millones de personas. El proyecto obtuvo 88 votos a favor y tiene como objetivo reconocer, fomentar y fortalecer a esa rama de la economía del país, en su ejercicio y relación con los demás sectores económicos y con el Estado, y establecer un marco jurídico para quienes la integran. (PL)

PROTESTAS POR REUNIÓN DE BP



Las protestas de diversos grupos afectados por el vertido de petróleo desde una plataforma de BP en el Golfo de México en el 2010, marcaron el inicio de la junta anual de accionistas de la empresa en Londres, Reino Unido. Entre los grupos que se congregaron a las puertas del centro de conferencias Excel se encontraban residentes de la zona del Golfo en Estados Unidos que han visto sus vidas y modos de subsistencia afectados por el desastre. También participaron ecologistas y representantes de comunidades indígenas indignadas con la participación de la petrolera británica en la extracción de arenas bituminosas en Canadá, acompañados por el sindicato general de trabajadores británico. (EFE)

SUSPENDEN A MAESTROS HONDUREÑOS

La Secretaría de Educación de Honduras anunció la suspensión de unos 5 000 maestros que participaron en las protestas de marzo contra la privatización de la enseñanza pública. De acuerdo con el secretario general de Educación, Aníbal Delgado, los docentes incumplieron con un cuestionado decreto de emergencia que los obliga a volver a las aulas. La medida del Ejecutivo fue publicada tras cinco semanas de manifestaciones con las que el magisterio se opuso a una Ley que avala la privatización de la enseñanza y a las violaciones de los derechos humanos en la nación centroamericana. (PL)

GRAVE SITUACIÓN EN COSTA DE MARFIL

El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) advirtió que en Costa de Marfil continúa la inseguridad y la población necesita una gran cantidad de ayuda. En Abiyán, la capital económica del país, aún hay cadáveres en las calles y muchos heridos no reciben atención médica. Ante la situación, el CICR y la Cruz Roja Marfileña proporcionaron ayuda de emergencia y reforzaron las labores de asistencia a la población, en especial a las personas desplazadas, en el oeste y en otras partes del país. (Europa Press)

CONFORMAN NUEVO GOBIERNO KASAJO

El nuevo Gobierno kazajo quedó conformado en su totalidad, al firmar el presidente Nursultan Nazarbaev un decreto para ratificar a Rashid Tusupbekov como ministro de Justicia. De esa forma, Karim Masimov continuará al frente del Ejecutivo, cargo que ejerce desde el 2007, mientras se mantienen el primer vicepresidente de Gobierno Umirzak Shukeev y los viceprimeros ministros Erbolat Orinbaev y Aset Isekeshev, quien es titular de Industria y Tecnología. El Legislativo solo cuenta con diputados del gobernante partido Nur-otan, pues el resto de las formaciones quedaron por debajo de la barrera del 5 % en las pasadas elecciones parlamentarias. (PL)

Advierte Cuba en la ONU manipulación del concepto de Seguridad Humana

NACIONES UNIDAS, 14 de abril.—Cuba denunció hoy las políticas y acciones practicadas por la secretaría de Naciones Unidas para ejecutar el concepto de la llamada Seguridad Humana, sin que haya sido definido por los estados miembros de la organización.

Alertó que a pesar de no existir una definición consensuada al respecto, un informe presentado el año pasado por el secretario general menciona no menos de 20 estructuras del sistema de la ONU en que, desde 1999, avanzan proyectos en esa materia.

La advertencia fue hecha por el representante permanente alterno de Cuba, Rodolfo Benítez, al hablar en un debate de la Asamblea General sobre el tema.

El diplomático señaló que la implementación de políticas sobre la base de conceptos ambiguos que no están claramente definidos crea las condiciones para su manipulación en función de estrechos intereses políticos.

Asimismo, dijo que una definición de Seguridad Humana aceptable para todos debe cumplir con el pleno respeto a los principios de soberanía, integridad territorial y no injerencia en los asuntos internos.

También descartar totalmente, de manera explícita y en cualquier escenario, el uso o la amenaza del uso de la fuerza y garantizar que el Gobierno de un país sea el único con derecho a determinar las amenazas a la Seguridad Humana y decidir la manera de enfrentarlas.

EN MENOS DE UN AÑO

Carestía de alimentos arrastró a la pobreza a 44 millones de personas

WASHINGTON, 14 de abril.—El presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, aseguró hoy que 44 millones de personas han caído en la pobreza desde junio del 2010 debido al incremento del 36 % en los precios de los alimentos en el último año, reportó EFE.

“Cada vez más pobres sufren a causa de ello y cada vez más personas pueden verse arrastradas a la pobreza por los elevados y volátiles precios de los alimentos”, dijo, y agregó que si el índice de precios de alimentos aumenta solo un 10 % más, otros diez millones de personas caerán en la pobreza extrema.

Según el informe Monitor de Precios de Alimentos del BM, los que más subieron fueron el maíz (un 74 %), el trigo (69 %) y la soja (36 %).

Por su parte, el director del Fondo Monetario Inter-



Unos 1 200 millones de seres humanos viven en la indigencia. Foto: RAWA.org

nacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, admitió que la pérdida de puestos de trabajo en el mundo llegó a un nivel récord y afecta en especial a los jóvenes.

“Lo que debería haber sido un breve periodo en el desempleo se está convirtiendo en una cadena per-

petua, posiblemente para una generación perdida por completo”, dijo el funcionario en Washington, en el marco de la reunión del FMI y el BM.

Según datos del Fondo, la crisis económica echó a la calle a 30 millones de trabajadores en el mundo.

La OTAN intensifica bombardeos en principales urbes de Libia

TRÍPOLI, 14 de abril.—Los aviones de combate de la OTAN llevaron a cabo nuevos ataques aéreos sobre tres ciudades libias, entre ellas esta capital, denunció hoy la cadena de televisión oficial Libia TV, citando una fuente militar.

Uno de los bombardeos fue contra la Universidad de Trípoli, causando daños en su infraestructura, cuando se encontraban en el lugar entre 100 y 150 estudiantes que tuvieron que ser evacuados a sus casas y a hospitales.

Las otras dos ciudades atacadas por la OTAN son Kekla y El Aziziya, al sur de la capital. En todos los casos se reportan numerosas muertes de civiles.

Por otra parte, Telesur reportó que la población libia manifestó su emoción por el recorrido que realizó este jueves el líder Muammar al Gaddafi por las calles de Trípoli, cuando la capital era bombardeada por aviones de la Alianza, indicó ANSA.

Gaddafi se desplazó parado en un vehículo, desde donde saludó a las personas alzando los puños.

En Berlín, la OTAN se comprometió a proveer “todos los recursos necesarios” y mante-



Gaddafi recorrió las calles de Trípoli mientras la ciudad era bombardeada por las fuerzas imperialistas. Foto: Reuters

ner sus ataques aéreos en Libia, agrega EFE.

Los ministros de Exteriores de la organización acordaron que los objetivos en Libia no se completarán hasta que Gaddafi abandone el poder. El secretario general, Anders Fogh Rasmussen, dijo que los titulares respaldaron una declaración que exhorta al líder a renunciar.

Según AP, en la reunión París y Londres

pidieron a la Alianza que multiplique sus ataques, y en particular a Estados Unidos que aporte sus sistemas avanzados de vigilancia y ataque, dada la incapacidad de los rebeldes de avanzar contra las fuerzas mejor armadas y organizadas.

AFP informó de un intenso tiroteo entre las fuerzas leales al dirigente libio y los combatientes rebeldes en Ajdabiya, que se disputan desde hace días el control de la ciudad estratégica, situada a 160 kilómetros al sur de Bengasi, feudo de la insurrección.

EN SIRIA Y YEMEN

BEIRUT, 14 de abril.—El presidente sirio Bashar al-Assad formó el jueves un nuevo Gobierno, que estará encabezado por Adel Safar, ministro de Agricultura en la administración de Naji al-Otari, quien renunció el 29 de marzo, reportó Reuters.

En tanto, en Sanáa, la oposición yemenita rechazó una oferta para participar en el diálogo sobre la transferencia de poder del presidente Ali Abdalá Saleh, bajo mediación de Arabia Saudita, y fijó un ultimátum para que el mandatario abandone el Gobierno en dos semanas.

Dañadas barras de combustible en reactor cuatro de Fukushima 1

TOKIO, 14 de abril.—La Compañía Eléctrica de Tokio (TEPCO) confirmó que algunas de las barras de combustible del reactor número cuatro de la central nuclear Fukushima 1 están dañadas, según informa la agencia de noticias Kyodo.

Los técnicos detectaron altos niveles de radiactividad, en concreto 220 becquerelios de yodo-131 por

centímetro cúbico, 88 de cesio-134 y 93 de cesio-137, en la muestra de agua extraída de la piscina que alberga las barras en este reactor.

Estos niveles confirmarían los daños en el reactor, ya que dichos elementos solo se generan en estas proporciones cuando se produce una fusión del núcleo del combustible. En total el edificio alberga 1 331 barras.

No está claro si los perjuicios en las barras proceden de las explosiones de hidrógeno y de los incendios que ha sufrido o de los materiales que se desprendieron del edificio y cayeron sobre la piscina durante estos incidentes.

En este contexto, TEPCO utilizará pequeños helicópteros para sobrevolar las instalaciones nucleares e intentar determinar el origen

exacto de la fuga radiactiva de las piscinas.

Entretanto, los operarios continúan bombeando agua contaminada por radiación desde la central hasta un condensador. En total planean trasladar 60 000 toneladas de agua desde los reactores uno y tres, mientras que comenzaron a construir unos muros de acero en torno a los dos para contener la fuga del líquido.